

心と音のハーモニー(音楽会)

今年は、低学年(1~3年)と高学年(4~5年)の二部制で実施 しました。1・2・4年は学年全体で歌や合奏を、3・5・6年は2 学級ずつで合奏し、合唱は学年全体で行いました。低・高学年に分か れてはいましたが、教室でも鑑賞できるようにオンライン中継を行 い、それぞれの発表を鑑賞できました。教室で歌うことができるよう になって歌う機会が増えていることもあり、昨年以上に子どもたち らしい声の響きがきれいになっています。様々なカリキュラムの見 直しにより、音楽会に向けた時間も少なくなっています。その中で

も、自分のできること今持てる力を存分に発揮できたように思います。運 動会同様に、音楽会を楽しみにしている子がいます。朝や休み時間を使っ て自主練習をする姿が、校内あちらこちらで見られました。今年は、あず さ学級の有志による発表もありました。自分のよさや得意を生かした発 表ができた音楽会でした。保護者の皆様には、お子さんの学年に合わせて 席の移動や鑑賞の雰囲気作りにご協力いただき誠にありがとうございま した。きっと、家に帰ってきたお子さんに「素敵な音楽会だったよ」と声



をかけていただいたことと思います。音楽会後の子どもたちの表情が一段と明るくなりました。

「あたたかい行動、してみませんか」(ふれあい旬間・校長講話より)

11月はふれあい旬間(人権教育)がありました。その時の校長講話で、アメリカメジャーリーグ ロ サンゼルス・エンゼルスの野球選手 大谷翔平さんがごみを拾う姿を紹介して話しました。



職員室前階段下にあります

大谷さんは、落ちているごみを見つけたら試合中でも拾う姿が有名です。進 んでダグアウトの掃除もするそうです。なぜゴミを拾うのか。大谷さんは、「僕 は人が落とした運を拾っているだけ」と言い、ゴミを拾うことは「幸運、つま り良い運を拾うことになる」と考えているのです。これは、高校生の頃から続 けています。自分の夢を達成できるよう「運」を味方につけるために、ゴミ拾 い以外にもあいさつ、道具を大切に使う、審判さんへの態度、プラス思考、応 援される人間になるなどを続けています。大谷さんのようにやれば全員が世 界一になれるとは限りませんが、運に恵まれ、よいことが増えると思います。 そこで、子どもたちへふれあい旬間では特に「ゴミを拾う」ような、「あたた かい行動」をすすんでしてみないかと投げかけました。掃除を丁寧にする、誰 かの手伝いをする、係や当番活動をすすんでする、仲間を応援する、仲間とな かよくする、誰にでも同じようにあいさつをするなどもあたたかい行動を実 際にしてみると見えてくるものや感じるものがあります。あたたかい行動を

たくさんすると、「自分の心の色もきれいになっていく」と伝えました。仲間と一緒に楽しんだり笑った り優しくできたりすると、もっともっと心の色もきれいになることでしょう。梓川小学校の子どもたち の心の色が、素敵な色に塗られていくことを楽しみにしています。

今年も、校長の願いとして「3つのあ」を示しています。特にこの二学期には「あたたかい言葉」を 意識した生活を子どもたちへお願いしました。私たちは人との関わりの中で生きています。相手を意識 し、ちょっと言葉や行動を変えると、自分の周りによい変化が起きることを子どもたちにも体感してほ しいと思います。そうすれば自分も変われる。素敵な心の子どもが増えることを願っています。

自分たちの育てたお米で(5年生松香寮学習)

5年生は、地域の方に協力していただきながら米づくりをしてきました。稲を刈り取ってプールサイドのフェンスで乾燥させ、足踏み脱穀機や唐箕(とうみ)も使って収穫しました。そのお米で、10月25日に梓水苑内の松香寮で飯盒炊飯をしました。薪に火をつけるところから、飯盒で炊くことや大鍋でカレーライスを作るなど、日常ではなかなかできないことを体験しました。煙にまみれて眼を開けていられない状況でも、火加減を整えたりご飯の煮え具合を見たり、カレーが焦げ付かないようにかき回したり、今の私たちの生活がどれほど便利になったか知る機会にもなりました。子どもたちは仲間と協力しながら意欲的に取り組んでいました。そのおかげか、いい塩梅のご飯とカレーができあがり、どの子のお腹も心も満ちたようです。



自分で作ったカレーは、ひときわおいしい





松本市卒業音楽会(6年生)

11月2日に松本市内の小学校6年生がまつもと市民芸術館に集まり、今年は卒業音楽会が開かれました。本校6年生も、三部合唱「友~旅立ちの時~」(作詞・作曲:北川悠仁)を発表してきました。本格的な音楽ホールでの合唱や他校の同じ6年生の歌声に触れるよい機会となりました。梓川小6年生は、響きや伸びのある歌声を届けてくることができました。

やきいも美味しいし、交流も楽しい(2・5年生)

5年生が育てたサツマイモを使って、2・5年がやきいも交流会を行いました。子どもたちの進行で、火をつけるところから始まり、グループを作ってしっぽとりや王様じゃんけんをしたりして2時間交流しました。楽しく遊んでいると、やきいもでき上り! 早速その場でかぶりつきました。「おいしい」という声があちらこちらから聞こえてきます。交流学習もホクホクしていました。



【お願い・連絡】

- ○12月1日(金)は、地区別参加日となります。保護者の皆様の来校をお待ちしております。地区別に行いますが、駐車場は渋滞が予想されます。近隣の方はできるだけ徒歩もしくは自転車での来校にご協力ください。なお、校地周辺道路への路上駐車は、近隣の方の通行の迷惑になりますので決して行わないようお願いします。(警察の巡回も行われています)
- ○児童の送迎は、ポケットパークに車を止めてお願いします。路上での乗り降りは危険ですのでおやめください。また、松本警察署交通課より、登下校時に学校周辺の安全運転に心がけるようご指導がありました。無理な右左折や追い越しをせぬよう、よい**運転マナーの維持にご協力ください。**
- ○朝の気温が低くなっています。衣服の調節や体調管理に十分ご配意ください。インフルエンザ等感染症流行は落ち着いていますが、発熱や体調不良の場合は登校を無理せず、体調回復のために通院や療養等をお願いします。

【12月の主な行事】

1日(金) 地区別参観日

7日(木) 希望保護者懇談会① 下校13:50

8日(金) "② 下校13:50

9日(土) 中信地区小学校管楽器交歓演奏会

10日(日) 松本市PTA研究大会

1 1 日(月) 希望保護者懇談会③ 下校13:50

12日(火) " ④ 下校13:50

今月のSC(スクールカウンセラー)来校日:5・12・19

13日(水) 児童会

14日(木) 6年中学体験入学

15日(金) バス通児童会

17日(日) 金管バンドまとめのコンサート

18日(月) 学期末清掃(~26日)

22日(金) 下校指導

27日(水) 二学期終業式(4時間授業)

下校13:50